

El Ferrocarril.

Se publica los Miercoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12.

ARRIBA!

En Almería escribimos, para Almería hablamos, y ¡ojalá que nuestras palabras produjeran en todos los corazones el eco propio de nobles y grandes voces!

Las negruras que acumulara en los espíritus el amargo combate de Cavite, glorioso para el heroísmo de nuestros marinos y tremenda condenación para los políticos que rigieron los destinos de la patria durante más de treinta años, se van disipando por la fé, por las virtudes, por los sentimientos de nuestra raza, que en cualquier tiempo solo supo pactar con la victoria ó con la muerte.

Decayó el ánimo en Almería, y creemos que lo mismo sucedería en toda España, al saber que podridos barcos de madera habían sido destrozados por acorazados que acaban de salir de los artilleros con cuantas condiciones preceptua el progreso de los tiempos. Pero bien luego, satisfecho el agudo dolor y apagada la legítima ira, el patriotismo vuelve á manifestarse bravo y brilla la confianza en sublimes resortes, ofreciéndose el pueblo dispuesto á renovar los más grandes sacrificios de su guerrera historia.

Arriba! Que como ha dicho un

Han hecho bien los obreros almerienses.

No han procedido mal, hasta ahora, ni nuestros panaderos, ni nuestros almacenistas al por mayor.

Esperamos que unos y otros persistan en la prudentísima actitud en que desde el comienzo se colocaron.

Almería esta vez, como tantas otras, demostrará que es el pueblo cuerdo y sufrido de siempre.

CULTIVO DEL ALGODON

Telegrafian de Barcelona que los fabricantes de tegidos se han puesto de acuerdo para estudiar la forma de que el Estado ampare en la provincia de Almería y en otras de Andalucía las plantaciones de algodón, para llenar las necesidades de la potente industria catalana, á la que hasta ahora surtirían de ese artículo los Estados Unidos.

Los fabricantes tratan de obtener del gobierno la exención de tributos durante tres años para los predios que se dedican á dicho cultivo, y apoyarán, además, á los agricultores andaluces en cuantas gestiones practiquen al indicado fin.

De lograrse lo que desean los catalanes, sería un bien positivo para los agricultores de la provincia de Almería, así como también para la industria de tegidos, la que sacudiría para siempre el yugo del indigno pueblo americano, encontrando en su propia casa artículo tan indispensable

do aún dejar en seco la galería receptora. Esto prueba la gran producción del soplado que descubrió la galería investigadora, con el cual está garantizada por completo la desecación general de la sierra Almagrera, habiendo desaparecido ya completamente la idea que algunos sostenían de que esos soplados eran solo depósitos aislados y que era preciso cruzar la sierra de parte á parte para desaguarla á fuerza de cortar la serie de depósitos que, según ellos, corrían de Norte á Sur en distintas fajas equidistantes entre sí.

No hay tal cosa: la idea comprobada de antiguo por la experiencia de que todos los filones se comunican entre sí como una extensa red, se ha confirmado por completo una vez más y definitivamente con los trabajos del Sr. Brandt.

Este buen resultado tiene contenidos á desagüistas y mineros, por que ven cercano el día de la desecación y esperan un porvenir aún más hermoso, porque se tendrá la seguridad que en lo sucesivo, en explotaciones más inferiores, se han de obtener idénticos resultados, aunque se obtendrán con más rapidez y economía.

ACTUALIDADES.

Trafalgar-Bailen

El desastre de Cavite no debe apocar en lo más mínimo nuestro espíritu. Algunas derrotas honran grandemente por lo gloriosas.

citán al tratar de cuestiones, unas veces muy fáciles y otras muy difíciles, se agigantan y multiplican por no haber fijado bien, ó por haber entendido mal, la verdadera significación, el verdadero sentido de una sola palabra, que en muchas ocasiones es la clave de la dificultad.

Pero sigamos en nuestra tarea. Sabido es por demás, que todos los conquistadores, buenos ó malos, con derecho ó sin él, con justicia ó sin ella, por el mero hecho de ser dueños y señores del país conquistado ó adquirido, hacen prevalecer con absoluto imperio, sus hábitos y costumbres, su religión y sus leyes, su gramática y su historia, sus vicios y sus virtudes.

Esto al pie de la letra hicieron en toda España, y especialmente en Abdera, los Caldeos, los fenicios, los cartagineses, los romanos, los moros y los Reyes Católicos.

Abdera quedó desierta por las causas antes mencionadas; pero no tardó muchos años en verse nuevamente invadida por nuevas y avarientas razas orientales. Todas eran gentiles é idólatras y cada cual implantaba su tradición y su culto en las tierras de su bárbara dominación.

Apolo, Marte, Hércules Sibio, Diana, Venus, Apis, Pan, Ormuz, Shiva, Confucio, Brachma y mil otras falsas divinidades, mejor dicho, divinizaciónes del paganismo, constituían otras tantas religiones y daban nombre á los pueblos y ciudades en donde se les veneraba. ¡A cuantas consideraciones se prestan las iniquidades y torpezas de los hombres!

Suspendamos estas consideraciones y vamos á concretar, por lo que respecta á

generosa y eternamente fecunda la nuestra, todos los cataclismos que la desquician, todas las tempestades que la conmueven, todas las calamidades que la azotan pasan por ella dejando intacta una poderosa fuerza de regeneración, el divino secreto mitológico de cambiar en vida la ceniza y el polvo.

Arriba! Que si es locura la nuestra, es la locura que durante seis siglos desahace un califato, impone respeto á Francia y Alemania, clava en Orán una bandera de triunfo, domina todos los mares y lleva al silencio y á la barbarie de pueblos desconocidos la tempestad de la vida y el rayo de luz, que resplandeció en el Calvario.

ALMERIA SENSATA.

La miseria, que ni perdona, ni transige, ni aguarda, ha determinado que cien poblaciones españolas se aminen bajo los poderosos estímulos del hambre.

El problema de las subsistencias, ha despertado la imitación popular, y de todos los puntos de la península llegan noticias de graves convulsiones sociales, que amenazan con la destrucción de todo lo existente.

En Gijón, en Talavera, en Cáceres, en Valencia, al pie de las mismas murallas de Cartagena, han estallado gravísimos desórdenes, hasta el extremo de que en algunas de las poblaciones citadas ha sido necesario prescindir del auxilio de la guardia civil; desobedecida y ultrajada, cuando no agredida, y apelar á las bayonetas de nuestros soldados para el restablecimiento del orden.

En Almería, como en todas partes, la carestía de artículos, como la harina, y el acaparamiento de algunos otros, há preocupado hondamente la atención pública.

Pero nuestro pueblo, sensato como pocos, no ha querido acudir á temperamentos de violencia para conjurar al conflicto.

Almería estación de invierno.

En la autorizada revista profesional de Madrid, *El Siglo Médico*, leemos lo siguiente:

Entre los trabajos de climatología que se han presentado al IX Congreso Internacional de Higiene, figura uno titulado *Almería como estación de invierno*, leído por su autor, el ilustrado oculista de Almería y delegado por la Diputación provincial en este Congreso, señor Blanes.

En este estudio del clima de Almería, ha probado dicho señor con infinidad de estadísticas, que esa ciudad posee una temperatura media mínima durante el invierno de 13.º, superior á la de muchas ciudades del litoral tenidas como las mejores para estaciones de invierno; lo cual es lógico, pues Almería se encuentra á los 36 grados 51 minutos latitud Norte.

Reciba el Sr. Blanes nuestra más cumplida enhorabuena por su trabajo.

Y siendo tan evidentes las ventajas que Almería reúne como estación de invierno, ¿porqué no se constituye aquí una Junta de propaganda del clima, como las que existen en Málaga y Alicante? ¿Porqué nuestras corporaciones oficiales y los hombres influyentes, distraendo unos momentos su atención de las miserias políticas, no prestan á Almería el valioso servicio de propagar las grandes ventajas de que plagó á Dios dotarla, poniendo ya en explotación el inapreciable tesoro de su clima incomparable?

Rogamos al Sr. Alcalde que, inspirándose en sentimientos de humanidad y de justicia, tome la iniciativa en un asunto de tan capital importancia para la ciudad.

DE MINERIA

Desague de Almagrera.

Apesar de la marcha activa de las máquinas del Arteal, que producen un respetable descenso en el nivel de las aguas que invaden las minas, no se ha conseguido

no hay hombre que como el de Trafalgar despierte tantas ideas de gloria. El mismo de Bailen, que significa un triunfo de nuestras armas sobre las armas del coloso del siglo, cede cuando se pronuncia el nombre de Trafalgar, que significa un gran desastre para nuestra Marina; pero desastre tan heroico, tan sublime, que la más alta victoria no da ocasión á mayor orgullo.

Trafalgar no es el nombre de un combate; es el nombre de una raza: de la raza vencedora en Lepanto, de la raza vencida en el Estrecho; pero de cuyo vencimiento sólo se puede decir, recordando aquellos antiguos laureles, que con él los ensangrentó de nuevo, no que los mancilló, ni que los deshizo.

D. Juan de Austria vencedor de los turcos, es tal vez menos glorioso que Gravina vencido por los ingleses; pero la fortuna de aquel y la desdicha de éste son igualmente españolas. El valor alcanzó en Lepanto su corona, el valor pagó en Trafalgar su tributo á la adversidad; mas en ambos trances fué el mismo: solo cambió su suerte lo que se halla sobre las fuerzas humanas. Cuanto alcanzan éstas, en Lepanto vibró gloriosamente, y gloriosamente repercutió en Trafalgar. Allí sonaron después aclamaciones de victoria; aquí cayó á plomo el silencio trágico de la derrota. Tal fué, tal es la única diferencia que existe entre nuestras victorias y nuestros vencimientos. Lo que Dios quiere.

Tradiciones almerienses

Sr. Director de EL FERRO-CARRIL.

Mi buen amigo: la mayor parte de los hombres que presumen de ser literatos, y casi todos los que no conocemos ni aún por el forro la buena literatura, estimamos en poco las palabras y pretendemos dominar sin gran estudio la enciclopedia de todas las ideas.

No pensaba así el gran filósofo Bálmes. En su filosofía elemental, y tratando de la significación, valor, extensión y comprensión de los términos, dice que la mayor parte de las dudas y disputas que se sus-

construyendo primero á la historia y luego á la gramática de la época y del pueblo á que nos referimos.

El padre Scio de San Miguel, á quien voy á permitirme citar, no como á expositor eminente de la Sagrada Escritura, si no mas bien como á orientalista célebre, historiador severo y gramático de primer orden, dice en la nota 20 al versículo 31 del capítulo XI del sagrado libro del Génesis, lo siguiente:

«Ur, ciudad célebre por haber dado nacimiento á Abram. Unas veces es llamada en la escritura ciudad de la Chaldea y otras de la Mesopotamia; por que la Chaldea era una provincia de la Mesopotamia, situada á la otra parte del Euphrates hacia el Tigris.»

Se llamaba Ur, que en hebreo significa fuego, por que en ella se adoraba al fuego, símbolo del sol. Esta etimología pudo haber dado lugar á lo que se dice en Esdras, IX, 7, que Abram fué sacado del fuego de los chaldeos.»

De semejante documento, que á la luz de la historia es innegable, y á la luz de la gramática es incontrovertible, deduzco yo dos consecuencias tan lógicas que no tienen vuelta de hoja:

- 1.ª Que Ur en hebreo significa fuego.
- 2.ª Que en Ur de la Chaldea se adoraba al fuego como símbolo del sol.

En mi anterior carta decía que una segunda invasión de Sidonios, Caldeos, Egipcios y Fenicios, capitaneados por los de Tiro, regresaron de Oriente á España á los 26 años de haberla dejado abandonada con motivo de la sequedad. Pigmalión, rey de Tiro, Tarraco, rey de Etiopía, dando su nombre á Tarragona, y Argantonio, rey de los Tartesios, dominaron en esta expedición segunda casi todo el litoral del Mediterráneo. Ocuparon la antigua Abdera: le impusieron sus leyes y costumbres: no era también muy natural que los dioses de Caldea y Mesopotamia, de Tiro y de Fenicia, fuesen adorados en la ciudad que recobraron? Nadie puede ignorar el culto que los pueblos orientales, tan dados al estudio y veneración de la astrología, tributaban al sol bajo diversos nombres. Unos lo reputaban el supremo Dios, entre sus innumerables dioses, y por eso le llamaban, como dice Strabon, *Sol quasi solus*. Otros le llamaban *Delio*, porque le suponían naciendo siempre en la isla de *Delos*; otros

lo distinguían con el nombre de *Cynthusi*, porque para ellos se presentaba siempre en las elevadas crestas del monte Cinto...

Por bien, a este Dios tan renombrado del gentilismo naturalista y de las supersticiones paganas llamaron *U*, los habitantes de Caldea y Mesopotamia...

A esta ciudad vino el glorioso Obispo San Ildefonso, en ella predicó el Evangelio, según el Breviario Romano...

El Ilustre Dean Orbaneja, citando a Florian de Ocampo, libro 2.º cap. 40, dice que el año quinientos antes del nacimiento...

Los famosos Pozos de Anibal, notables en la historia de aquellos tiempos, fueron la causa de la discordia para avivar las concupiscencias de todos los que ambicionaban la posesión y dominio del territorio urcitano...

Y de aquí el nombre de *Urgia*, que sobrevivió después la renombrada ciudad de *Urci*.

No es este un capricho mío, ni una fábula inventada por mí. Reconociendo, como reconozco, la deficiencia de la historia...

que tuvieron las naciones, reinos, ciudades, pueblos, montes, lagos, mares, ríos, islas, desiertos, promontorios, selvas y dioses falsos...

Mas no contento con estas indicaciones, que bien fuesen propias, bien apropiadas, dieron a lo que hoy es Almería el nombre de *Abdera* primero y después el de *Urci*...

Esto enseña Nebrija en su diccionario, y este es el origen que a la palabra *Urgia* señala entre otros el famoso Rector de la antigua Universidad de Alcalá de Henares...

Si en todas ó algunas de estas deducciones, hubiera algun error de parte mia, culpa será de mi entendimiento, pero no de la voluntad de su affmo. atento amigo...

E. ARRIETA.

Llueven conflictos.

Dicen de Cuevas que el haberse negado los fundidores del país a retirar en los sucesivos géneros cuya ley argentifera baje de 0'50 onzas en quintal castellano...

Varias minas, cuyos filones altos fueron explotados y que aún tienen los de la profundidad invadidos por las aguas, estaban en actividad por solo el aprovechamiento de los residuos pobres a que hacemos referencias...

DE LITERATURA. DÉCIMAS

Con su inspiración lozana, así en estrofas bravías, nuestras glorias de otros días cantó el inmortal Quintana. Aquella bravura hispana renace en la gente moza...

Hoy nuestra España lo mismo que entonces, con ira fiera, por defender su bandera luchará con heroísmo. No por vil positivismo el reto infame aceptó...

FRANCOS A III

A las desdichas que sufre el país en esta crisis suprema a que lo ha arrastrado la ineptitud de los gobiernos y la política de

infamias que nos viene deshonrando hace mucho tiempo, hay que sumar una nueva infamia: la que cometen agiotistas sin conciencia sembrando el pánico bursátil...

Los francos a III de beneficio, son una mentira; ese precio no es ni puede ser producto de la licita contratación; ese precio es producto de un tegido de embustes...

Las operaciones de compra en el extranjero están paralizadas, el comercio francés, obrando como bueno, honrado y generoso, anuncia que suspende sus giros a sus clientes de España...

El agio, y solo el agio, ha escrito esa cifra para explotar las necesidades momentáneas del Tesoro, y hacer a la sombra y entre los apremios de una guerra internacional...

Verdadera infamia

Llamamos la atención del Sr. Presidente de esta Audien ia sobre lo que dice la carta que a seguida copiamos:

Sr. Director de EL FERRO-CARRIL.

Muy señor mio: los presos de esta cárcel le rogamos llame la atención de los poderes públicos sobre el abuso inculcable que se viene cometiendo con nosotros. Ha tres meses y cuatro días que no se nos ha facilitado el socorro por el Alcalde de esta localidad...

Hasta la fecha hemos podido ir medio viviendo por que el dignísimo Sr. Director de esta cárcel proporcionó una panadería para que por caridad nos dieran el pan fido, saliendo el responsable al pago...

ra de que nadie nos ampare, por temor de perder lo que nos entreguen.

Ruegole, en nombre de todos, haga pública la infamia que con nosotros se viene cometiendo, a ver si se le pone término por los obligados a hacerlo, y le da las gracias anticipadas su affmo. s. s. q. d. s. m.

Cárcel de Purchena, 4 de Mayo de 1898.

No necesitamos comentar la carta copiada, pues ella dice con la elocuencia de los hechos que relata que se está cometiendo una verdadera infamia con los presos de la cárcel de Purchena.

Confiamos en que el Sr. Presidente de la Audiencia, por humanidad y por amor a la justicia, pondrá término a tan criminal abandono.

No hay que confundir

Telegrafante de Málaga, había llegado a este puerto el yate inglés *The lady of Glenell*, y aquí estaba fondeado desde ayer.

Una parte del pueblo, excitado, equivocó el barco creyéndolo *yankee* e invadió el muelle dando gritos.

Los tripulantes se despertaron azorados, sin saber la causa de aquello ni comprender el motivo.

Sobre el yate cayó una nube de piedras, rompiendo los cristales, En tal trance picaron las amarras marchando a Gibraltar, dejándose aquí la documentación.

El exc so de patriotismo conduce muchas veces al ridículo. En Almería somos tan patriotas como en Málaga; pero resulta que sabemos distinguir.

EL MARQUÉS DE SARDAL

EL FERRO-CARRIL se asocia al general sentimiento producido por la muerte del Marqués de Sardoal.

Recordando que en las últimas batallas

libradas para la construcción de la línea férrea de Linares a Almería, el ilustre ex-ministro democrata puso al servicio de tan gran causa su inteligencia poderosísima, su actividad incansable y sus grandes prestigios...

Ahora mismo, cuando la muerte que le seguía muy de cerca le hace su víctima, el marqués de Sardoal se ocupaba en conseguir que desapareciera pronto otra gran vergüenza, otra gran infamia, otra iniquidad monstruosa: la tardanza en terminarse el ferro-carril de Murcia a Granada...

Descanse en paz el ilustre prócer!

Recaditos al Alcalde. ¿Hará algo?

Señoría: un periódico local ha dicho recientemente que teme que abandone V. S. la poltrona presidencial uno dejando más recuerdos que los propios de un honrado cajero...

Esos mismos temores expusolos EL FERRO-CARRIL cien veces, y debe ser empeño patriótico en V. S. demostrar con hechos que tanto *La República Española* como nosotros estamos en un error. Si hasta ahora careció de recursos para acometer empresas algo costosas, según sus reiteradas manifestaciones...

Confiamos, señoría, en que este ruego nuestro será atendido, para gloria de su nombre y bien del pueblo, muy merecedor de que una parte al menos de sus sacrificios, recu...

La higiene EN LAS MINAS DE PLOMO.

Entre las escasas Memorias presentadas a la sección de Higiene del ejercicio y del trabajo, en el reciente Congreso de Higiene y Demografía, merece especial mención la del Dr. Gonzalez, médico de la Compañía Minera y Metalúrgica del Horcajo, que disertó con notable acierto acerca de la higiene de las minas de plomo.

La anemia procede de las condiciones mismas del trabajo, que debe realizarse siempre sin luz natural, y de la mala alimentación que les ofrecen los cantineros y hasta algunas Empresas que negocian con la principal base de la salud de sus obreros...

La antracosis es producida, en general, por la mala ventilación de muchas labores, por los gases que originan los explosivos empleados en el arranque, por el tufo del candil y otras causas, análogas; y contra ella aconseja la Higiene cuidar mucho de lograr una buena ventilación en la mina...

El reumatismo es debido a la abundancia de aguas que ofrecen la mayoría de las minas de plomo, debiendo recomendarse el uso de trajes de franela aplicados directamente sobre la piel, pues los impermeables resultan poco prácticos...

Por último, la intoxicación saturnina se produce por el descuido y poca limpieza de los obreros, que les hace tragar el pol...

villos por causa del agua que en ellos se presenta. En la superficie están expuestos a la intoxicación los envasadores principalmente. El remedio casi exclusivo consiste en la higiene individual, pues a las Empresas sólo podría recomendarse que baldeasen o frentes de galerías, lo cual no sería hacedero en muchas minas. Para conseguir la higiene individual, las Empresas deben poner a disposición de los obreros agua limpia en abundancia y baños.

Hizo notar el Sr. Ganzalet que las mujeres de los mineros pueden también intoxicarse, aun sin trabajar en los lavaderos, atribuyendo este hecho, por él perfectamente comprobado, a que los trajes de la mina se secan en las habitaciones y el polvillo seco puede llegar a producir ese efecto. También consignó que el obrero intoxicado puede decirse que no se desintoxica nunca, porque apenas repuesto, vuelve al trabajo con la natural predisposición a recaer.

Lo que se dice.

Voluntario.

Nuestro paisano y amigo el rico propietario D. Rafael Fernandez Rodríguez Soria, ha dirigido un telegrama al general Weyler ofreciéndose ir de voluntario a sus órdenes, si el gobierno le concede el mando de fuerzas en la guerra.

La vía marítima.

Van muy adelantadas las obras del muro que está construyendo en el dique de poniente la Compañía del Sur de España y que es lo único que falta por terminar para poder abrir a la explotación la vía marítima.

Por noticias.

La Comandancia de Marina de esta provincia ve todos los días frecuentada por multitud de personas pertenecientes a todas las clases sociales, que van en busca de noticias de la guerra.

En la escuadra de Filipinas hay muchos marineros almerienses.

Cultivo del tabaco.

De esta provincia van a dirigirse peticiones para que se autorice el libre cultivo del tabaco, pero tememos que el gobierno haga ahora de tan justa demanda el mismo caso que antes.

El cambio de billetes.

Afortunadamente se ha calmado el deseo de cambio de billetes por plata, en esta sucursal del Banco de España, sin duda por que los tenedores se han convencido de que no existe peligro alguno de que el billete pueda depreciarse.

Por las nubes.

Casi todos los artículos alimenticios han experimentado en esta capital un alza tan considerable, que ya no sabemos lo que van a comer los pobres.

Exámenes.

El lunes darán comienzo en este Instituto provincial los exámenes de prueba de curso.

El general Segura.

Los periódicos de Canarias elogian mucho la actividad de nuestro heroico paisano el general Segura y el patriótico entusiasmo de que esta poseído ante la amenaza de un ataque de los yanquis.

Bien venido.

Ha regresado de Cuevas nuestro querido amigo el elocuente abogado D. José Jesús García.

A las filas.

Han llegado a esta ciudad algunos oficiales de infantería para recoger a los soldados excedentes de cupo.

Ya era hora.

La Dirección general de obras públicas anuncia para el día 15 de Junio próximo la subasta de las obras de reparación de la fachada del Instituto de segunda enseñanza de Almería.

Los maestros.

Los maestros de los partidos judiciales de Vera y Cuevas contribuyen a la suscripción nacional con 500 pesetas, ofreciendo además un día de sueldo mensual mientras dure la guerra con los Estados Unidos.

Suscripción nacional.

La Junta organizadora de la brillanti-

simas fiesta dada el pasado domingo por *La Capa*, ha recibido hoy una carta de los senadores por esta provincia D. Sebastian Pérez, D. Antonio Soler y D. Juan Cassinello, en la que manifiestan que correspondiendo a los deseos de dicha sociedad, envían al Sr. Gobernador de la provincia 500 pesetas cada uno, para la suscripción nacional.

Aplaudimos cual se merece la patriótica demanda de *La Capa* y la noble correspondencia de los senadores almerienses.

Así debe ser.

No se deben exagerar los motines a que el hambre ha dado origen en varios puntos de España y que se van dominando.

Creemos lo mas patriótico, que todas las personas sensatas se pongan al lado de la autoridad y cooperen cada cual en la esfera de sus influencias a que el orden se mantenga.

Exportación.

Con este agio infame de la elevación de los cambios, se van a llevar al extranjero todos los productos de España.

El gobierno, con muy buen acuerdo, ha inspirado a las Cortes la resolución de prohibir en absoluto la exportación de cereales y sus harinas, cuya prohibición debe extenderse a otras materias necesarias a la subsistencia.

Cosas del día.

Gijón, Talavera, Cáceres, Aguilas, La Unión... la lista de los pueblos que han tenido motines en estos días, el alma mete en un puño, porque es un terrible sintoma, pues es lo peor del caso que temen que se repitan y que cunda el movimiento y se extienda a más provincias, porque el descontento crece y a la vez el hambre hostiga. Además, en Catadan ha surgido una partida, que unos llaman «demagoga» y otros suponen carlista; y en La Linea hay una huelga... Dios haga que esto no siga, porque de seguir diremos

sa, con datos del combate, se muestra más favorable a España.

Madrid, 6 (10-25 n.)

Segun telegrama oficial recibido de la Habana, ayer intentaron los yanquis un desembarco en la playa Salado. Nuestras tropas obligaron al enemigo a reembarcarse, frustrando por completo sus planes. En la refriega tuvimos cuatro heridos y algunos caballos muertos. Este hecho ha levantado grandemente el espíritu.

Madrid 7 (1 m.)

Telegrafian de Gibraltar que se nota entre aquel vecindario y la guarnición gran afecto a España. Parte de la guarnición ha sido relevada por haber intervenido en las manifestaciones en favor de nuestra patria.

Madrid 7 (1-15 m.)

Es objeto de grandes censuras la captura del trasatlántico francés *Lafayette* por buques americanos, prestando llevaba contrabando de guerra. El comandante del *Lafayette* ha protestado, manifestando que solo conducía correspondencia.

Madrid, 7 (1-20 m.)

Segun telegrafian de Washington, en los centros oficiales de aquella nación se tiene por seguro un inminente combate en Puerto-Rico. La noticia necesita confirmarse.

Madrid, 7 (3-20 m.)

Marina de los Estados Unidos.

fanteria, diez baterías de artillería y varios escuadrones de caballería. Asegúrese que la escuadra americana está en aguas de Puerto-Rico.

Madrid 7 (3 50 m.)

Ha salido de Valencia para Cartagena el regimiento caballería de Sesma para sostener el orden.

Madrid 7 (4-15 m.)

Por nuestro Gobierno se ha ordenado telegráficamente al general Macías, suspenda la salida de Puerto-Rico para la Península, del trasatlántico Alfonso XIII.

Madrid 7 (4-50 m.)

El ministro de Marina de los Estados Unidos niega formalmente haber recibido noticias de Manila.

Madrid 7 (5-15 m.)

Noticias oficiales de Cuba, dicen que el 30 de Abril se rompieron las hostilidades contra los insurrectos con todo rigor. Máximo Gomez ha sido batido en diferentes encuentros, muriendo el cabecilla Nuñez y 23 rebeldes.

Madrid 7 (5-20 m.)

Telegrafía el general Macías que no ocurre novedad en Puerto-Rico. Se ha declarado a Ciudad-Real en estado de guerra.

Madrid 7 (5-30 m.)

Dicen de Washington que se ha aplazado la salida de la expedición a Cuba, que se venia anunciando, hasta despues del combate naval que se es-

nuestra la incertidumbre de los yanquis no obstante la desigualdad de la lucha.

Fabra.

Tip. de Fernandez Murcia y C.^a

POR TELEGRAMO

Madrid 6 (1 m.)

En Washington se desmiente el rumor de que los yanquis abriguen el propósito de atacar a Puerto-Rico.

Madrid 6 (3'40 t.)

Nuestra escuadra se encontrará hoy en punto conveniente. Imposible dar otros detalles. Telegramas de la Habana dicen que los extranjeros se muestran admirados de la tranquilidad y entusiasmo de la población.

Madrid 6 (3-40 t.)

Telegrafian de Washington que se están organizando tres expediciones de armas con destino a los insurrectos cubanos. El general Shafter ha declarado que son inútiles en su mayoría los voluntarios reclutados por el cabecilla Nuñez.

Madrid 6 (3'50 t.)

Dicese, con referencia a telegramas de Washington, que tres cruceros españoles esperan frente a Bermueles al buque americano *Oregon*. La noticia no es oficial.

Madrid 6 (4'15 t.)

Despachos de California confirman las grandes averías sufridas por los barcos yanquis en Manila. La prensa ingle-

LA VITICOLA CATALANA

Gran cultivo de vides americanas

DE FRANCISCO ACSELLAS propietario viticultor.

PREMIADO CON CUATRO MEDALLAS Y VARIOS DIPLOMAS DE PRIMERA CLASE *Acequia, número 9, primero. — BARCELONA.*

CASA FUNDADA EN 1876.

Grandes y acreditadísimos criaderos de cepas americanas, bien clasificadas.—Especialidad en barbados insertados para uvas de postres, de embarque, de lujo para regalo exquisitos y para vinos tipos. Primera colección en España (Máudase gratis nota de precios).—Proceder de Centros, Cámaras agrícolas, Diputaciones, Gremios, Ingenieros Comisarios de Agricultura de la Península y Baleares.

IMPORTACION DIRECTA DE RAFIA

y depósito de artículos de primera necesidad para la viticultura moderna PRECIOS CORRIENTES DE 1897.

	Ptas.	Cts.
100 kilos Rafia superior en balas		120
á Cuchillo kundé legitimo (v. formas)		4
1 id. inglés para practicar los ingertos.		2
1 id. serpete para desraizar ingertos.		2
1 Informador para abrir el porta ingerto.		1
1 Piedra Levante para afilar.		2'50
1 id. Belga.		1
Viadón zinc para llevar ingertos		5
1.000 Etiquetas de zinc		12'50
1.000 id. de madera.		10
1 Lapiz zinoográfico.		0'50
Máquina completa sistema Roig para hacer 4.000 ingertos diarios á cuba (catalana).		75
Guillotina auxiliar para su preparación.		1d
Calcinómetro Bernard (aparato perfeccionado para analizar tierras)		45
Reconstitución práctica de viñas americanas, por Francisco Casellas (2.ª edición) Corregida y aumentada con numerosos grabados. Un ejemplar en casa del autor		2'50

NOTA.—Los precios están sujetos al alza ó baja según circunstancias.

